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A15中国新闻 长三角

! ! ! !宁杭沿线地带位于江苏西南部
和浙江西北部、太湖西侧，是长三角
沪宁杭“金三角”的重要一翼、长江
经济带的重要组成部分，在长三角
区域一体化发展格局与长江经济带
建设中具有重要的战略地位。此次
全国两会期间，江苏团 !""多位代
表和浙江团 #"多位代表联名提出
了《关于将宁杭生态经济带纳入国
家区域发展规划、上升为国家战略
的议案》。

!生态经济"是亮点
南京、杭州均为 $%&过万亿的

城市，缘何提出打造宁杭生态经济
带？全国人大代表、江苏省发改委主
任朱晓明认为，其意义非同一般，这
样可以发挥两个城市的经济和产业

优势，以及人才和科教资源优势。
宁杭生态经济带突出“生态经

济”，这是最大的亮点。要按照生态
廊道的建设要求，坚持生态优先、绿
色发展，打造“绿水青山就是金山银
山”的新样板区。同时，探索形成绿
色化的生产生活方式和城市建设运
营模式，进一步丰富新型城镇化内
涵和路径，为长三角世界级城市群
建设提供先行示范和有力支撑。“这
一区域内，未来可发展绿色低碳产
业。南京与杭州强强联手，彰显生态
功能，通过规划再谋划出一批生态
建设和修复工程、重大基础设施工
程、产业园区建设项目、绿色城镇建
设项目。”朱晓明透露，目前江苏省
发改委和浙江省发改委正在对规划
进行调研。

鼓励发展!风景经济"

宁杭高铁开通后，南京和杭州
之间只有 '"分钟车程，本来就是周
边游的热门线路，将来无疑会更加
“亲密互动”。

全国人大代表、浙江建德草莓
种植专业户吴东良说：“我们和江苏
的联系原来就很密切，建德第一批
到外地种草莓的农户，去的就是江
苏。江苏人现在吃的草莓，很多就是
我们建德人在江苏种的。”他表示，
“如果宁杭联合，两地联系肯定会更
加紧密，交往更加密切。不管是坐高
铁还是自驾游，肯定会方便更多的
江苏朋友来我们这里旅游、消费。”
朱晓明介绍说，未来要把宁杭

沿线的景点串联起来，鼓励发展“风

景经济”。目前这一区域拥有宁镇、
茅山、天目山三大山系，秦淮河、钱
塘江、太湖、滆湖等水系，有一批自
然生态保护区、森林公园、水利风景
区、湿地公园、地质公园等风景名胜
区，“今年规划完成肯定会给出一个
完整的方案。”
全国人大代表、南京高淳武家

嘴村党委书记武继军在接受采访时
干脆当起了“旅游大使”：“可以到我
们高淳来玩，我们就在宁杭生态经
济带关键节点上，高淳最大的资源
就是生态。”

正在规划 !特色小镇"

采访中，吴东良和朱晓明都提
及了这一区域的“特色小镇”。
“江苏人和浙江人的消费能力

都比较强，相信在宁杭生态经济带
上，可能还会诞生更多这样的特色
小镇。”吴东良认为这对双方的经济
发展和旅游促进都大有好处。

朱晓明透露，目前特色小镇正
在规划。这些小镇要集产业、文化、
旅游、社区四位一体融合，每个小
镇都会有产业特点。比如安吉茶
叶、宜兴紫砂、句容宗教文化、丁庄
葡萄等。
在产业发展上，全国人大代表、

南京市市长缪瑞林则强调，“要绿色
低碳产业、节能环保产业、生态有机
农业、旅游业、高科技产业、研发创
新的服务业，但重工业、重化工肯定
不能来。”他认为，在这个生态经济
带上，要有所为有所不为，“要高要
新要轻，要绿色。” 宗轩

江浙代表热议将宁杭生态经济带上升为国家战略

为长三角城市群建设提供示范

! ! ! !本报讯 由上海市家庭服务
业行业协会、上海市人口早期发
展协会主办、寿仙谷药业承办的
“寿仙谷杯”点赞身边好阿姨、好
雇主主题活动日前启动。

随着市民生活水平的提高，

家政服务为越来越多的家庭所
需要；同时，“好阿姨难找”“好雇
主难觅”问题也浮出水面。该活
动旨在通过讲述好阿姨用爱心、
孝心和真心为老人、母婴提供贴
心、温心和放心的服务；雇主用

真情、亲情和温情为阿姨提供安
心、温馨和舒心的工作环境，来
营造尊重家政服务员的良好氛
围，推动上海家政服务市场健康
发展。

承办此活动的寿仙谷药业

为一家百年老字号，该企业一
直以道地的品质与强烈的社会
责任感而享誉海内外。读者参
加此项活动，可从上海家政微
信号、上海寿仙谷公众微信号、
沪家政网、中国家庭网、上海家
庭网等途径下载推荐表，填写
后 上 传 至 活 动 官 方 邮 箱
(!"")(*#)!+,,-./0。推荐表也
可在上海寿仙谷各大门店专柜
领取。 王芳

票选家政好人 激燃爱意之城
!寿仙谷杯"点赞身边好阿姨#好雇主主题活动启动

! ! ! !天气渐渐好起来了，气温上升，
除了花儿开了，茶叶芽儿也开始按
捺不住了，早茶品种龙井 )(已经部
分露出小芽头啦。如果天气一直给
力，再过几天，西湖龙井明前茶就要
上市啦。

昨天，翁家山茶农翁明才在茶
山上巡视了一圈。翁师傅说，他家
有四五亩茶地，龙井 )(是主打，再
过几天，一年中最忙的日子就要开
始了。

杨梅岭乾龙路 !#1 号的茶农
吴伟丽在朋友圈开始晒出消息：香
飘万里的上等好茶狮峰龙井将在
#"日左右上市喽！
“现在，已经可以看到小小的

芽头了。”吴阿姨说，根据往年的经
验，再过段时间，最早的龙井 )(就
可以开采了。吴阿姨家里有 '亩多
茶地，龙井 )(和群体种各占一半。

“(月 #"日左右，第一波龙井 )(的
量不会太多，我估计能采到一两斤
就差不多了。”
“杨梅岭在山里面，温度相对

比较低，估计别的平地茶园，开采
时间会比我们早一点。”吴阿姨说。
今年的新茶价格，她的心理预期和
去年差不多，("""多元一斤。

梅家坞的梅平家里有 1亩多茶
地。今年冬天天气暖和，但对茶树影
响不大，茶叶品质应该和以前一样
好。“我们担心的是，最近这阵子，千
万不要有很厉害的倒春寒。”梅师傅
说，现在他家茶地里的龙井 )(也冒

出芽头了。要是 "!以下的天气一
来，对茶叶影响很大。
“我们采的芽头大小都有规定

的，一定要 #-1 厘米到 ( 厘米大
小。”梅师傅说。

赵先生是杭州一家专卖精品
茶叶的茶企老总。这几天，他开始
陆续回复关于春茶的咨询了。“我
们在龙井和翁家山都有茶叶专业
合作社。”最近，赵先生最关心的就
是天气预报，“前阵子冷空气，对于
浙江别的地区的早茶品种如乌牛
早还是有一定影响的。”
“之前，杭州虽然也受到过冷

空气影响，但是温度还好，没有结
霜。”赵先生说，这段时间是明前茶
的关键生产期，万一像去年一样来
个强度那么大的冷空气，对茶叶的
影响就大了。“去年 (月份那场冷
空气，对产量影响很大。”
“我们会根据茶叶的品质、制

作工艺，推出特别小众的高端茶
叶。当然价格也不菲，!万多元到 #

万元一斤的都有。”赵先生补充道，
不过数量也少，最多 1斤。一般品
质好的明前茶，1""" 元到 *""" 元
一斤的价格都有。

金娅倩

西湖龙井明前茶即将上市
天气持续给力即可采摘 眼下最怕!倒春寒"

! ! ! !本报讯（记者 梅璎迪）记者从
苏州交警部门获悉，从即日起至年
底，苏州将启动交通大整治行动，重
点整治八类突出违法行为。

八大类重点整治内容包括：机
动车乱停乱放、机动车路口违法、机
动车违法变道占道、机动车涉牌涉
证违法、酒后驾驶、货车超限超载
等、非机动车不按规定行驶、行人乱
穿马路。
通过整治行动，苏州将实现明

显减少突出交通违法行为，减少
交通秩序乱点、堵点，增强交通执
法权威，提升交通参与者的守法
意识。

! ! ! !本报讯（记者 梅璎迪）南京市
交通部门近日发布《南京市“十三
五”综合交通运输体系规划》，将规
划建设南京北站综合客运枢纽，与
南京站、南京南站并列为南京三大
枢纽站。到 #"#"年，南京城市轨道
交通运营里程达 )#"公里以上。

根据《规划》，从南京出发，#小
时内通达长三角中心城市，!-1小时
基本通达省内各区市，! 小时通达
南京都市圈各城市。规划建设的南
京北站综合客运枢纽，将集中高铁、
城市轨道、公交出租、长途客运等多
种类的交通出行方式。

! ! ! !本报讯 近日，由环球女性臻美
发展联盟（筹备委员会）与上海海派
旗袍文化促进会共同主办、江南环
球港承办的“首届环球臻美女性论
坛”在常州江南环球港举行，来自沪
常两地三百余位优秀女性代表出席
了论坛活动。
论坛上，嘉宾们围绕“臻美女性”的

主题进行了广泛探讨，并举行了“环
球臻美女性发展联盟”启动仪式。据介
绍，该联盟会员来自不同民族、不同地
区、不同行业，但她们用“自尊、自信、自
强、自立”和“进取、民主、创新、坚韧”
等精神，向传递正能量，引导更多人
积极投身女性发展事业。（徐文）

开展交通大整治

规划建设南京北站

办首届女性论坛

! ! ! !阳春三月，草长莺
飞，一年一度的植树节
到来之际，长三角各地
纷纷开展丰富多彩的植
树节主题活动，为生态
文明建设添砖加瓦。尤
其是各地的中小学校，
为培养孩子们的爱绿、
护绿意识，开展了许多
极具创意的活动。

图为近日! 江苏省

盐城市敬贤路实验小学

的孩子们在植树之后!

将自己要对小树苗说的

话和承载对绿色校园美

好希望的心愿卡系在小

树上

靳贤 摄影报道
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